

Desde Valparaíso

Conferencia sobre el libro

Una própene y Cica dispone. La actual nota debería haber sido redactada a iende Los Andes, y no fue así. Hemos debido postergar nuestro viaje hasta Mendoza. No se crea que es por el mal rato que nos han hecho pasar los "hermanos argentinos" con ese particular contrato de compra de gas natural con cláusula "craneada" por los hermanos bolivianos (qué gran sentido americanista). No, sino que el viaje por tierra debió ser aplazado por las dificultades en la ruta.

Pensábamos celebrar el Día del Libro en Mendoza. ¡Qué mejor que hurgar en las bien provistas librerías de esa ciudad! No abdicamos en plegarnos a la celebración y fuimos el pasado viernes a la Biblioteca Vicuña Mackenna de Vía del Mar, cuyos bibliotecarios invitaron a Erick Polhammer a dictar la conferencia "Significado del libro y la literatura en la actualidad". Así fue que Almendral estuvo en esa dinámica conferencia con visos de taller en que este profesor-poeta hizo gala de sus dotes de animador cultural (conocido por sus intervenciones en el jurado de "Cuánto vale el Show" de hace algunos años y por esa excentricidad que protagonizó en el Verano de hace dos años, cuando simuló estar pidiendo auxilio en el irar, lo que puso en movimiento a todo un operativo. Broma que lo puso en serias dificultades con la Armada).

Erick Polhammer, nacido en 1954, de familia de profesores se educó en el Grange School ("el pobre del curso" nos dijo), concibió de connotados personajes de la política y de la finanza del Chile actual, fue inquieto alumno y luego profesor en su Colegio

donde desarrolló una fecunda labor al organizar talleres con alumnos interesados en la literatura. Haciendo uso de impulso juvenil organizó verdaderas maratones de lectura y comentarios, que incluso se prolongaban hasta tardías horas de la noche reuniendo los alumnos con su profesor en la biblioteca, considerada plenamente como un centro cultural.

En su conferencia Erick Polhammer, aparte de disarar sobre conceptos teóricos tales como "contracción es amor" y "andaje", incluyó a los asistentes a participar en un simulacro de conferencia de prensa en la que las bibliotecarias eran panelistas. De esa dinámica emergieron ideas interesantes, destacándose una que fue propuesta por un asistente: decía él ¿por qué no traer a la Biblioteca estas técnicas concebidas para promover el consumo que vemos en el "mall", cuando simpáticas promotoras nos hacen cegular un nuevo vino o licor, o queso, o yogurt? interesante. La biblioteca moccema ha dado un paso adelante con lo que se llama "espintería abierta", que facilita a los usuarios el contacto con el libro. Ahí están también las exposiciones. Razón tiene el asistente que propuso la idea.

Erick Polhammer, sin acallar los problemas presentes en el ámbito de la difusión del libro, fue ineludicable en su optimismo por estar "en la lucha por el libro".

En suma, excelente celebración del Día del Libro.

ALMENDRAL

Conferencia sobre el libro [artículo] Almendral.

Libros y documentos

AUTORÍA

Almendral

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Conferencia sobre el libro [artículo] Almendral.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile